

N° du film : 301852

Version : 2

2007-10-23

Entente/contrat :

Les témoins (fr., s.t.a.) (DVD)

GENRE : Drame de mœurs

RÉSUMÉ :

Paris, 1984 : Sarah et Mehdi demandent à Adrien, leur ami médecin, de mettre au monde leur premier enfant. Mais Sarah, qui est écrivaine, n'a pas la fibre maternelle : elle délaisse souvent son nourrisson pour écrire son livre. Mehdi est policier dans la brigade des mœurs. À ce titre, il doit souvent intervenir dans l'hôtel de passe où habite une autre amie d'Adrien, Julie, une élève de chant qui donne des cours pour gagner sa vie. Arrive Manu, le jeune frère homosexuel de Julie qui s'installe chez elle. Ce dernier ne laisse pas indifférent Adrien qui est gai. Mais Manu lui préfère Mehdi, rencontré lors d'une fête à la maison de campagne de Sarah où les a emmenés Adrien. Après quelques tentatives maladroites, Manu réussit à séduire Mehdi, au grand chagrin d'Adrien. Les mois passent et Manu tombe malade. Il rompt avec Mehdi et il consulte Adrien qui lui révèle qu'il est atteint d'une nouvelle maladie, hélas incurable, le sida. Adrien se lance éperdument dans la recherche sur le nouveau virus et met sur pied un service de prévention. Il en informe Mehdi qui, heureusement, n'est pas porteur. Ce dernier informe Sarah de son aventure avec Manu. Même si elle considère former un couple ouvert avec Mehdi, Sarah juge la nouvelle trop forte pour elle; elle quitte Mehdi, le laissant avec leur enfant. Pendant ce temps, Adrien, Julie et Mehdi tentent d'adoucir les derniers moments de Manu. Ce dernier meurt, et tous les amis se retrouvent à l'occasion de son enterrement, transformés par cette tragédie. Sarah, revenue auprès de Mehdi, décide d'abandonner son livre pour en écrire un autre qui racontera l'histoire de Manu. Adrien fait la connaissance d'un touriste gai avec qui il semble connaître enfin le bonheur, et Julie décroche un petit rôle dans un opéra.

MOTIFS :

Ce film d'André Téchiné décrit l'irruption de l'épidémie du sida, au début des années 80, dans les milieux dits à risques, celui des homosexuels, de la prostitution, des drogués et de ceux pratiquant une certaine liberté sexuelle. Même si le film demeure sobre dans l'ensemble, il illustre son propos d'un langage franc et de brèves images de nudité ou à caractère clinique. Tant par son propos que par ses images, ce film requiert un début de maturité.

CLASSEMENT : 13 ans et plus

INDICATION (S) : -

7 novembre 2007

Service du classement des films